



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Ministre de l'Agriculture, de
l'Agroalimentaire et de la Forêt

Porte-parole du Gouvernement

Paris, le 10 octobre 2016

COMMUNIQUE DE PRESSE

—
A l'approche du Salon international de l'alimentation (SIAL), Stéphane Le Foll dévoile l'édition 2016 du Panorama des IAA et réaffirme le soutien de l'Etat aux entreprises agroalimentaires françaises
—

A l'approche du Salon international de l'alimentation (SIAL), vitrine de l'un des secteurs les plus dynamiques de l'économie française, qui se tiendra du 16 au 20 octobre à Paris Nord Villepinte, Stéphane Le Foll dévoile l'édition 2016 du Panorama des industries agroalimentaires (<http://agriculture.gouv.fr/le-panorama-des-iaa>).

Ce document constitue une analyse détaillée du secteur, de ses enjeux et des actions engagées. Il met en perspective les dynamiques et actions en cours, au niveau des acteurs privés comme des pouvoirs publics. Cette analyse est complétée par des fiches régionales et par un recueil sur les chiffres clés du secteur.

L'agroalimentaire est l'un des piliers de l'économie française, tant en termes de maillage territorial, que de chiffre d'affaires, d'emplois, et d'excédent commercial. Premier secteur de l'industrie manufacturière française, son chiffre d'affaires était de 171 milliards d'euros en 2014. L'agroalimentaire française compte par ailleurs plus de 17 600 entreprises employant 418 000 salariés et a créé 5 700 emplois nets en 2015. L'Etat soutient le développement économique de ce secteur, en particulier au travers du Pacte de solidarité et de responsabilité, qui représente 1 milliard d'euros d'allègements de charges supplémentaires par rapport au niveau de 2012. Les industries agroalimentaires ont par ailleurs pleinement bénéficié de l'extension de la mesure de suramortissement et du programme des investissements d'avenir mis en place par le Gouvernement, pour soutenir l'investissement et l'innovation dans la filière, ainsi que du crédit impôt recherche qui a généré 256 M€ d'investissements en R&D l'an dernier.

Stéphane Le Foll, ministre de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt accompagné de Christophe Si-rugue, secrétaire d'Etat chargé de l'Industrie inaugurera le SIAL, dimanche 16 octobre, à partir de 14h30. Ce sera l'occasion de réaffirmer le total soutien du Gouvernement au développement des entreprises agroalimentaires et de remettre en perspective l'ensemble des actions initiées pour améliorer la compétitivité des

Contacts presse

Service de presse de Stéphane LE FOLL - Tel : 01 49 55 59 74 ; Fax: 01 49 55 43 81 ; cab-presse.agriculture@agriculture.gouv.fr
Service de presse du ministère - Tel : 01 49 55 60 11 ; ministere.presse@agriculture.gouv.fr

Ministère de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt
Hôtel de Ville - 78 bis, rue de Varenne – 75007 PARIS

www.agriculture.gouv.fr

@Min_Agriculture



entreprises du secteur, les soutenir dans leurs démarches d'investissement et d'innovation, et faire en sorte qu'elles gagnent des parts de marché en France comme à l'international.

Le jeudi 13 octobre, le ministère de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt organise dans les locaux de BUSINESSFRANCE un événement dédié à l'export : « L'international, moteur de croissance pour l'agriculture et l'agroalimentaire ! ». Cette journée d'échanges réunira les entreprises agroalimentaires françaises, les conseillers aux affaires agricoles en poste à l'étranger, ainsi que les administrations et structures publiques en charge de l'accompagnement à l'export.

Le SIAL regroupe plus de 155 000 professionnels de l'alimentation du monde entier. Plus de 7000 exposants seront présents, dont près de 1 000 entreprises françaises.